	Past simple
( простое прошедшее время)
	Present perfect
( настоящее совершенное время)

	1. действие, отрезанное от настоящего.
 
Например:
I saw him yesterday. – Я видел его вчера.
I bought a house in 2002. – Я купил дом в 2002 году.
 
	действие, связанное с настоящим, часто результат виден налицо.
Например:
Mom has made a cake. Help yourself! – Мама испекла пирог. Угощайтесь.
I have just bought a new house. – Я только что купил новый дом.

	2. Период времени завершен.
I lived in London for 5 years. – Я прожил в Лондоне 5 лет. (Уже не живу).
 
	2. Действие еще не завершено.
I have lived in London for 5 years. – Я прожил в Лондоне 5 лет. (Еще там живу).
 

	3. конкретное время в прошлом
I called Peter 2 hours ago.- Я звонил Питеру 2 часа назад.
 
	3. just/already/not yet
[bookmark: _GoBack]I have just called Peter.- Я только что позвонил Питеру.
 

	4. конкретное событие в прошлом
We went to Paris last spring.- Мы были в Париже прошлой весной.
 
	4. как часто до настоящего момента
Have you ever been to Paris? / I have been to Paris 2 times.- Были ли вы когда-нибудь в Париже?/ Я был Париже 2 раза.
 

	5. Действие произошло в прошлом и не может повториться
Shakespeare wrote many poems and novels.
Шекспир написал много поэм и рассказов.
 
	5. Действие произошло в прошлом и может повториться.
My friend is a writer, he has written many books. Мой друг писатель , он написал много книг.
 

	6. Интерес представляет время совершения действия.
When did you finish your book?- Когда вы закончили свою книгу?
 
	6. Интерес представляет результат этого действия, а не время его совершения.
Have you finished your book?- Вы закончили уже свою книгу?
 

	7. Слова-маркеры, которые указывают на употребление именно Past Simple.
 
yesterday
... ago
in 1990
the other day
last
	7. Слова-маркеры, которые указывают, что это Present Perfect.
 just
already
up to now
until now / till now
ever
(not) yet
so far
lately / recently



